
 

 

1 

 

ATA DA SÉTIMA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 1 

DE ARQUITETURA DE SÃO PAULO – CAU/SP 2 

28/06/2012 3 

 4 

Aos 28 (vinte e oito) dias do mês de junho de 2012, nas dependências do Auditório do 5 

Centro Universitário Belas Artes - Unidade II, localizado na Rua Dr. Álvaro Alvim, 76 – 6 

Bairro Vila Mariana, São Paulo/SP, foi realizada a SÉTIMA SESSÃO PLENÁRIA 7 

ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ARQUITETURA E URBANISMO DE SÃO PAULO - 8 

CAU/SP. 9 

 10 

O Presidente do CAU/SP Afonso Celso Bueno Monteiro, inicia a sessão plenária com a 11 

presença de 56 (cinquenta e seis) pessoas, sendo 14 (catorze) convidados, 33 (trinta e 12 

três) conselheiros titulares e 09 (nove) conselheiros suplentes, sendo que, apenas 04 13 

(quatro) dos conselheiros suplentes, Altamir Clodoaldo R. da Fonseca, Luis Fisberg, 14 

Miguel Gustavo Fabregues e Pedro de Melo Saraiva, que se encontravam no exercício 15 

da titularidade. Todas as listagens de presença seguirão, em anexo, a esta ATA. 16 

 17 

Verificado o quórum de 37 (trinta e sete) conselheiros entre titulares e suplentes no 18 

exercício da titularidade, o Presidente do CAU/SP saúda a todos os presentes e convida 19 

para compor a mesa o Vice-presidente Gustavo Melo e a mim, Conselheira Suplente 20 

Áurea Lopes Machado Mazzetti para Secretariar a mesa. 21 

 22 

O presidente comunica que estará circulando entre os presentes no plenário uma pasta 23 

contendo a relação de correspondências recebidas importantes para que os 24 

conselheiros tomem conhecimento dos assuntos e informa que caso algum conselheiro 25 

queira a cópia de algum dos documentos, deverá informar o nome e número do 26 

documento o qual posteriormente lhe será enviado por e-mail. 27 

 28 

O presidente do CAU/SP Afonso Celso Bueno Monteiro inicia os seguintes 29 

comunicados:  30 

1) informa que houve em Brasília uma reunião entre os Presidentes dos CAUs do 31 

Sudeste e o Presidente Haroldo Pinheiro do CAU/BR a fim de discutir as Resoluções 17 32 

e 21 e que nessa ocasião entregou em mãos do Presidente Haroldo um documento cujo 33 

teor fora aprovado na última sessão plenária, com a posição do CAU/SP, frente a essas 34 

duas Resoluções, quais sejam, 17 e 21, onde constam sugestões para amenizar os 35 

custos que estão surgindo para os arquitetos, ficando o Presidente do CAU/BR Haroldo 36 

Pinheiro, de analisar os pontos apresentados no documento do CAU/SP para posterior 37 

retorno. 38 

2) Comunica que a posse solene do CAU/SP será realizada no dia 24 de agosto de 39 

2012, às 10 horas na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, com a possível 40 

presença do Ex-presidente Lula; o convite para a posse também foi estendido ao 41 

governador Geraldo Alckmin e demais autoridades.  42 

3) Comunica que o CAU/SP participou do Seminário Internacional sobre Mobilidade 43 

Urbana ocorrido no último dia 11 de junho. 44 

4) Comunica que o CAU/SP participou de evento da Associação dos Engenheiros 45 

Arquitetos de São Carlos a convite do presidente daquela entidade, conselheiro 46 
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Reginaldo Peronti, evento esse que contou com a presença dele, Presidente do CAU/SP 47 

Afonso Celso Bueno Monteiro e do Diretor de Relações Institucionais (D.R.I.) Claudio 48 

Mazzetti.  49 

5) Comunica que em uma das reuniões de Diretoria, o CAU/SP recebeu a visita do 50 

Deputado Federal Arqtº/Urb. Zezéu Ribeiro, relator da Comissão que está discutindo o 51 

“Estatuto da Metrópole” na Câmara dos Deputados.  52 

6) Comunica a participação do CAU/SP na audiência pública sobre o “Estatuto da 53 

Metrópole” realizada na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo no último dia 14 54 

de junho.  55 

7) Comunica sobre a audiência com o Prefeito de Osasco e posteriormente com o 56 

Presidente da Câmara Municipal de Osasco, no último dia 19 de junho, para a 57 

apresentação do CAU/SP, colocando-o a disposição de Osasco e demais municípios, 58 

informando ainda que participaram dessa audiência o Diretor de Relações Institucionais 59 

(D.R.I.) Claudio Mazzetti, o Diretor Financeiro Adjunto Pietro Mignozzetti e o Conselheiro 60 

Federal Suplente Daniel Amor.  61 

8) Comunica a participação do CAU/SP da reunião da Comissão de Ensino realizada em 62 

São José do Rio Preto, onde se reuniram vários coordenadores de cursos de arquitetura 63 

da região e do norte de Minas para regularizar a situação das instituições de Ensino do 64 

Estado de São Paulo junto ao CAU/SP.  65 

9) Comunica a participação do CAU/SP no Seminário em Goiânia para discussão dos 66 

rumos do CAU, informando também que houve uma reunião de presidentes estaduais 67 

para definição de agendas que possam contribuir, junto ao Presidente do CAU/BR, para 68 

a implantação do CAU. 69 

10) Comunica que o CAU/SP e o CAU/BR estão para assinar um convênio de 70 

cooperação com a Prefeitura de Ribeirão Preto, que já fora revisado pelas partes, 71 

explicando que a cidade foi escolhida como cidade piloto para implantação do plano de 72 

fiscalização do CAU/SP. 73 

11) Comunica que desde o dia 22 de junho de 2012 o site do CAU/SP já está no ar, e 74 

que há intenção de que sejam feitas atualizações de conteúdo, semanais ou diárias, no 75 

sentido de dar informações necessárias aos profissionais da área. 76 

12) Comunica que todas as Comissões Permanentes já foram instaladas e os 77 

coordenadores eleitos. O presidente pede para que os coordenadores se apresentem 78 

aos conselheiros presentes: 79 

1. Comissão de Exercício Profissional – coordenador Víctor Chinaglia, que 80 

apresenta os demais membros; 81 

2. Comissão de Ética – coordenador Nilson Ghirardello, que apresenta os demais 82 

membros; 83 

3. Comissão de Ensino – coordenador Paulo Burgo, que apresenta os demais 84 

membros; 85 

4. Comissão de Legislação – coordenador João Carlos M.C. Vasconcellos (Joca) 86 

que não está presente no momento, sendo que o conselheiro Roberto Moreno 87 

apresenta os membros daquela comissão; 88 

5. Comissão de Orçamento – coordenador Luiz Raizaro, que apresenta os demais 89 

membros. 90 

 91 

O Presidente do CAU/SP Afonso Celso Bueno Monteiro, chama o Diretor de Relações 92 

Institucionais (D.R.I.) Claudio Mazzetti para dar informações sobre o 1° Seminário de 93 

Capacitação do CAU/SP. 94 

 95 
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O D.R.I. Claudio Mazzetti saúda a todos e explica que nos dias 29 e 30 de junho será 96 

realizado o 1º Seminário de Capacitação do CAU/SP e que a expectativa é que esse 97 

Seminário seja um ponto de referência e um divisor em relação ao tipo de Conselho que 98 

se pretende instituir. A proposta do Seminário será discutir modelos de gestão que 99 

poderão ser adotados para a formação de um Conselho mais produtivo e eficaz, 100 

destacando o esforço e a discussão havida em diretoria para que fossem dadas as 101 

condições de participação, também, aos conselheiros suplentes uma vez que o 102 

seminário é de capacitação; o D.R.I. Claudio Mazzetti convoca a participação de todos 103 

os conselheiros, titulares e suplentes no Seminário que se realizará no Centro 104 

Universitário Belas Artes de São Paulo a partir das 8:30h do dia 29 de junho. 105 

 106 

Finalizando, o D.R.I. Claudio Mazzetti complementa o informe do Presidente, referente 107 

ao Seminário Internacional sobre Mobilidade Urbana ocorrido no último dia 11 de junho, 108 

evento esse promovido pela Comissão de Desenvolvimento Urbano da Câmara dos 109 

Deputados e realizado na sede do Sindicato dos Engenheiros do Estado de São Paulo; 110 

ressalta que esse evento foi apoiado e teve a participação do CAU/SP e que, além de 111 

contar com a presença de vários conselheiros por tratar-se de tema diretamente ligado à 112 

atividade profissional dos arquitetos e urbanistas, teve como um dos palestrantes a 113 

conselheira do CAU/SP Nádia Somekh. 114 

 115 

O Presidente do CAU/SP coloca para aprovação pelo plenário, pedindo para constar em 116 

Ata que o plenário concedeu pela terceira vez a licença ao conselheiro José Armenio da 117 

Cruz. Pede para constar, também, a renúncia do mandato de conselheiro titular pelo 118 

Arqtº/Urb. César Bergstron e a renúncia do mandato de conselheiro suplente pelo 119 

Arqtº/Urb André Rogério de Santana. 120 

 121 

O Presidente do CAU/SP pergunta aos conselheiros presentes se querem se manifestar 122 

a respeito das Resoluções 17 e 21 ou se permanecem as sugestões que foram enviadas 123 

ao Presidente Haroldo Pinheiro do CAU/BR, sendo que nenhum conselheiro presente se 124 

manifesta. 125 

 126 

O conselheiro Gilberto Belleza pede para fazer uso da palavra, que é concedida pelo 127 

Presidente, e inicia sua fala colocando uma dúvida em relação à discussão que houve 128 

sobre a Resolução 17 e 21. Ele informa que, como não esteve presente na plenária 129 

onde ficou estabelecido o envio de sugestões para complementação da Resolução 17 130 

está, por esse motivo, com dificuldade de entender o que seriam essas sugestões; ele 131 

acha perigoso o CAU/SP se colocar contra essas Resoluções antes que o texto das 132 

mesmas seja pautado e discutido minuciosamente entre os conselheiros. 133 

 134 

O Presidente do CAU/SP explica ao conselheiro Belleza que a plenária não se 135 

posicionou em momento algum contra as Resoluções, mas sim, apresentou sugestões 136 

para que o CAU/BR pudesse fazer suas análises, enfatizando que o Presidente Haroldo 137 

Pinheiro ficou de, juntamente com os Conselheiros Federais, avaliar e verificar a 138 

viabilidade das propostas apresentadas. 139 

 140 

O Presidente coloca para discussão pelo plenário a Resolução 22, que trata sobre 141 

“Ética”, para que os conselheiros possam tomar conhecimento e contribuir com 142 

sugestões; o Conselheiro Belleza pede a palavra e informa que a Resolução 22 é a que 143 

trata da “Fiscalização”, informando que a Comissão de Exercício Profissional está 144 
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tratando desse assunto; informa ainda, que a referida comissão chegou a conclusão de 145 

que os processos que abrangem a fiscalização irão gerar um grande trabalho para o 146 

CAU/SP e, por esse motivo, foi sugerido em reunião daquela comissão a criação de um 147 

Grupo Técnico de Trabalho, profissionalizado, responsável por fazer uma primeira 148 

abordagem dos pontos críticos ali identificados. 149 

 150 

O Presidente do CAU/SP coloca as Resoluções 23 e 24 em discussão, sendo a primeira 151 

sobre os patrocínios e a segunda sobre o acervo técnico. O Presidente, pede aos 152 

Conselheiros contribuições e sugestões referentes à esse tema, mas não há 153 

manifestação. 154 

 155 

O Presidente informa que irá colocar para discussão pelo plenário um ponto “extra 156 

pauta”, relativo à instituição de 03 (três) Comissões Especiais para Assessoria da 157 

Presidência do CAU/SP, lembrando que a instituição dessas comissões são demandas 158 

da presidência. 159 

 160 

A primeira Comissão Especial será para aquisição da sede própria do CAU/SP e, por ser 161 

criada por ato do Presidente, explica que farão parte dessa Comissão como membros 162 

natos o Presidente, o Vice-presidente, o Diretor Administrativo (D.A.) e o Diretor 163 

Financeiro (D.F.) do CAU/SP, essas duas diretorias inclusive por serem as áreas mais 164 

afetadas pela decisão que venha a ser tomada pelo plenário. O Presidente explica que 165 

está abrindo mais 03 (três) vagas para conselheiros titulares e 03 (três) vagas para 166 

conselheiros suplentes que se interessarem em fazer parte dessa Comissão Especial. A 167 

conselheira Nina Vaisman pede a palavra e salienta que já se manifestou em plenárias 168 

anteriores a favor da criação de um Grupo de Trabalho que eventualmente trabalharia 169 

com patrimônio público municipal, solicitando ao Prefeito a eventual cessão de imóveis 170 

vagos, já que a Prefeitura de São Paulo tem cerca de 1600 imóveis que poderiam ser 171 

utilizados mesmo que após alguma obra de adaptação para a sede do CAU/SP; explica 172 

que alguns desses imóveis são patrimônios públicos eventualmente até tombados pelo 173 

DPH (Departamento de Patrimônio Histórico da Prefeitura Municipal de São Paulo), 174 

reiterando que esses poderiam ser pleiteados junto à Prefeitura. O Presidente do 175 

CAU/SP salienta que a função da constituição dessa Comissão Especial é, justamente, 176 

fazer uma análise minuciosa de todas as opções de imóveis apresentados, para que 177 

possa ser avaliada, pelo plenário que é soberano, qual a melhor opção. Após amplo 178 

debate no plenário, fica então acordado entre os conselheiros que o nome da comissão 179 

será “Comissão Especial da sede própria do CAU/SP”, ficando claro também que o 180 

papel da comissão é consultivo, cabendo a decisão sobre esse assunto ao plenário. 181 

 182 

A segunda comissão a ser instalada será a “Comissão Especial para a organização da 183 

1ª Conferência Estadual dos Arquitetos e Urbanistas”, de forma a atender o que está 184 

estipulado no Regimento Interno, Artigo 17, alínea “A”, sendo adotado o mesmo critério 185 

da primeira comissão e que dela farão parte como membros natos o Presidente, o Vice-186 

presidente, o Diretor de Relações Institucionais (D.R.I.) e o Diretor Financeiro (D.F.) do 187 

CAU/SP. Os conselheiros terão participação nessa segunda comissão com vagas 03 na 188 

titularidade e 03 na suplência dessa comissão especial. 189 

 190 

A terceira comissão a ser instalada será a “Comissão Especial de Conceituação e 191 

Formatação de Ouvidoria”, que já consta na Lei Federal. A proposta discutida pela 192 

diretoria do CAU/SP e apresentada pelo Presidente é a de que a participação nessa 193 
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comissão deva ser apenas dos conselheiros, sendo 05 titulares e 03 suplentes na 194 

comissão. 195 

 196 

O Presidente do CAU/SP abre para que o plenário faça a indicação dos nomes dos 197 

conselheiros que se disponham a integrar as comissões especiais. Ao final das 198 

discussões e apresentação de nomes, o Presidente informa a composição das 199 

Comissões Especiais: 200 

 201 

 Comissão Especial da sede própria do CAU/SP – Membros Natos: 202 

Presidente, Vice-presidente, Diretoria Administrativa e Diretoria Financeira 203 

– Conselheiros(as) Nina Vaisman, Áurea Mazzetti, Nadia Somekh, Lúcio 204 

Gomes Machado, Bruno Guizellini, e Miguel Fabregues que já se coloca 205 

como suplente nessa comissão. As demais definições entre os titulares e 206 

suplentes na comissão serão decididos posteriormente por esses. 207 

 208 

 Comissão Especial para organização da 1ª Conferência Estadual dos 209 

Arquitetos e Urbanistas – Membros Natos: Presidente, Vice-presidente, 210 

Diretoria de Relações Institucionais do CAU/SP e Diretoria Financeira. O 211 

Presidente indica, também, a participação na comissão do conselheiro 212 

Víctor Chinaglia. O plenário propõe a participação dos conselheiros(as), 213 

Gilberto Belleza, Rosana Ferrari, João Carlos, Reginaldo Peronti e Áurea 214 

Mazzetti. 215 

 216 

 Comissão Especial de Conceituação e Formatação de Ouvidoria – O 217 

Presidente propõe a participação do conselheiro Mário Yoshinaga. O 218 

plenário indica os conselheiros(as) Saide Kahtouni, Altamir da Fonseca, 219 

Eduardo Brandt, Renato Nunes, Luis Fisberg, Roberto Moreno e Nelson 220 

Trezza. 221 

 222 

O Presidente informa que, devido a necessidade de espaço no conselho, a diretoria 223 

dado a emergência posta, se encarregou de procurar espaços para locação provisória 224 

para a sede do CAU/SP, já que o espaço da casa 29 da Vila dos Ingleses não comporta, 225 

a contento, as atividades do Conselho, devido o número de funcionários contratados, a 226 

necessidade da realização das reuniões de Comissões Permanentes e outras 227 

atividades. O Presidente chama o Diretor Financeiro Eder Silva para expor maiores 228 

detalhes aos conselheiros, referentes a esse assunto. 229 

 230 

O Diretor Financeiro (D.F.) Eder Silva inicia a apresentação do trabalho realizado pela 231 

Diretoria Financeira com o levantamento das opções dos imóveis que poderão ser 232 

locados como sede provisória do CAU/SP. 233 

 234 

O D.F. Eder Silva apresenta como a melhor opção de locação o imóvel localizado no 235 

bairro do Bom Retiro, já que este possui as características que atendem as 236 

necessidades do CAU/SP. Informa que o imóvel identificado pela sua diretoria e objeto 237 

de interesse para locação já possui mobiliário, sistema de ar condicionado, proximidade 238 

com o metrô, além da metragem quadrada comportar confortavelmente os funcionários 239 

do CAU/SP. Destaca, contudo, que será necessário executar adaptações referentes à 240 

acessibilidade no imóvel, o que está sendo negociado com os proprietários. 241 

 242 
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O Conselheiro Luiz Contier pede a palavra e coloca que gostaria de saber qual seria a 243 

segunda opção de locação, caso esse imóvel não seja o escolhido devido a algum 244 

impedimento de ordem legal, conforme possibilidade colocada anteriormente pela 245 

Conselheira Nina. 246 

 247 

O Conselheiro Victor Chinaglia intervém e se manifesta parabenizando a diretoria pela 248 

condução do trabalho aqui apresentado. 249 

 250 

O Conselheiro Mário Yoshinaga parabeniza o presidente por sua ação de buscar um 251 

imóvel localizado no centro da cidade. 252 

 253 

A conselheira Nina Vaisman questiona o porquê da instauração da Comissão Especial 254 

para a escolha da sede do CAU/SP, pois na sua opinião, a escolha do imóvel para 255 

locação já está definida. A Conselheira se coloca terminantemente contra a locação 256 

desse imóvel, que na sua opinião é deprimente, antigo, com mobiliário do “século 257 

passado” e não tão bem conservado. Salienta que a localização central do imóvel é 258 

excelente, mas ressalta que em pleno século XXI os jovens arquitetos devam ser 259 

recebidos em instalações modernas e com mobiliário arrojado. 260 

 261 

O conselheiro Renato Nunes manifesta-se no sentido de propor que o trabalho 262 

apresentado ao plenário não seja perdido, e que esse trabalho seja ampliado e 263 

executado por uma comissão que venha a captar todos os anseios e pontos de vista 264 

colocados no sentido de criar critérios que orientem uma tomada de posição pelo 265 

conselho. 266 

 267 

O Diretor de Ensino e Formação (D.E.F.) João Carlos Corrêa sugere ao Presidente que 268 

se coloque em votação entre os conselheiros a locação da sede provisória localizada na 269 

Rua Prates, 435 no Bom Retiro. 270 

 271 

Após, acirrada discussão entre os Conselheiros, fica decidido que as negociações para 272 

a locação do imóvel no Bom Retiro terão continuidade. Nas votações em plenário sobre 273 

a continuidade desse encaminhamento houve 2 (dois) votos de abstenção, um do 274 

conselheiro Claudio Mazzetti, outro voto de abstenção do conselheiro Luis Fisberg e 1 275 

(um) voto contra, da conselheira Nina Vaisman. 276 

 277 

O Presidente do CAU/SP estipula 03 (três) minutos para cada Conselheiro que quiser a 278 

palavra. 279 

 280 

O D.F. Eder Silva pede a palavra e comunica que, de 2 a 4 de Julho de 2012 na cidade 281 

de Curitiba, haverá um evento promovido pelo CAU/BR onde participarão as Regiões 282 

Sul e Sudeste, incluindo os Estados de Mato Grosso do Sul, Goiás e Distrito Federal; 283 

será uma Reunião Regional chamada de “Planejamento, Orçamento e Contabilidade”. 284 

 285 

O conselheiro Victor Chinaglia, no uso da palavra, informa que no dia 31/05/2012 foi 286 

fundada a Associação dos Engenheiros Arquitetos e Agrônomos Públicos do Estado de 287 

São Paulo. 288 

 289 
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O conselheiro Victor Chinaglia solicita ao CAU/SP a minuta do convênio firmado com o 290 

Sindicato dos Arquitetos referente às informações da sede e dos funcionários do 291 

CAU/SP, salientando que até agora seu pedido não teve retorno. 292 

 293 

O conselheiro Luis Fisberg pede a palavra, saúda a todos e faz uma crítica à falta de 294 

comunicação entre o CAU/SP e os arquitetos. Menciona que através do site do CAU/BR 295 

ficou sabendo da homenagem que a Câmara Municipal de São Paulo fez ao arquiteto 296 

Rui Ohtake, evento do qual gostaria de ter participado. Lembra que além da qualidade 297 

do trabalho desempenhado pelo arquiteto Rui Ohtake, este participou ativamente da 298 

construção do CAU, salientando que o CAU/SP deveria fazer alguma outra manifestação 299 

sobre o trabalho desse arquiteto para correção da falha de não ter comunicado e 300 

participado do evento em sua homenagem. 301 

 302 

O Vice-presidente Gustavo Melo, menciona que viabilizará a homenagem ao arquiteto 303 

Rui Ohtake junto com a Diretoria de Relações Institucionais. 304 

 305 

O conselheiro Luis Fisberg reforça o comentário que fez na plenária anterior solicitando 306 

que as reuniões de plenária sejam realizadas em escolas públicas e não em escolas 307 

particulares que possam causar algum tipo de constrangimento aos conselheiros 308 

participantes. 309 

 310 

A conselheira Áurea Mazzetti, à frente do Gabinete, pede a palavra e informa que o site 311 

do CAU/SP está há cerca de uma semana operando em fase inicial, de testes, ajustes, 312 

atualizações e demais providências. Salienta que todas as informações importantes 313 

serão disponibilizadas no site. Ressalta que a plenária do mês de julho será realizada no 314 

Mackenzie e a de agosto estará sendo agendada para ocorrer na USP. 315 

 316 

O Vice-presidente Gustavo Melo passa a palavra para o conselheiro Gilberto Belleza 317 

que pede ao Presidente do CAU/SP que não faça as reuniões de diretoria no mesmo dia 318 

da plenária, pois como as reuniões de diretoria são feitas no período da manhã, estas 319 

atrasam o início dos trabalhos da plenária. 320 

 321 

O Presidente explica que, como estava em Goiânia, excepcionalmente a reunião de 322 

diretoria foi marcada para a mesma data da plenária e que isso não mais irá ocorrer.  323 

 324 

O conselheiro Belleza coloca um segundo ponto, questionando quem são os 325 

funcionários contratados pelo CAU/SP, ressaltando que esses funcionários deveriam ser 326 

apresentados a todos os conselheiros. O Presidente do CAU/SP informa que na próxima 327 

sessão plenária apresentará os funcionários contratados pelo CAU/SP. 328 

 329 

Outro ponto levantado pelo conselheiro Belleza é sobre a cobrança feita pelo CREA/SP 330 

aos arquitetos. Ele ressalta que apesar do site do CAU/SP informar aos arquitetos para 331 

não efetuarem o pagamento ao CREA, ele salienta que o site deveria conter maiores 332 

informações, sendo mencionado no site, por exemplo, que o CAU/SP está acionando o 333 

Departamento Jurídico diante da irregularidade dessa cobrança. 334 

 335 

O conselheiro Belleza apresenta também para discussão, a questão da aprovação de 336 

projetos junto às Associações, as quais informam que se não for comprado o livro de 337 

obras na Associação de Engenheiros e Arquitetos não poderá ser dado a entrada do 338 
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projeto na Prefeitura. O conselheiro Belleza pede que o CAU/SP encaminhe 339 

correspondência a todas as Prefeituras e Associações informando que os arquitetos não 340 

são obrigados a comprar livros de obras de Associações. 341 

 342 

O Presidente do CAU/SP pede para o conselheiro Belleza fazer uma comunicação por 343 

escrito que será enviada ao Departamento Jurídico do CAU/SP. 344 

 345 

Outro ponto mencionado pelo conselheiro Belleza foi sua participação em uma reunião 346 

com o Presidente da União Internacional dos Arquitetos - UIA, na qual foi abordado o 347 

exercício profissional dos arquitetos estrangeiros no Brasil. 348 

 349 

O Presidente do CAU/SP passa a palavra para o Conselheiro Mário Yoshinaga que 350 

saúda a todos e informa, como primeiro ponto, nada ter a reclamar. Ele parabeniza a 351 

decisão do Presidente e da Diretoria de não fazer parte da Comissão Especial de 352 

Ouvidoria, para que não se exerça nenhuma influência e para que se possa, com 353 

neutralidade, ouvir as partes internas e externas. Salienta que deverá haver uma 354 

interatividade entre o CAU/SP e as outras profissões. 355 

 356 

O Presidente do CAU/SP indica que o Conselheiro Mário Yoshinaga seja o Coordenador 357 

da Comissão Especial de Conceituação e Formatação de Ouvidoria. 358 

 359 

O Presidente do CAU/SP passa a palavra para a conselheira Saide, que inicia sua fala 360 

agradecendo o convite para fazer parte da Comissão Especial de Ouvidoria e ressalta 361 

que a separação dos Conselhos (CREA/SP e CAU/SP) não significa a perda de 362 

interatividade entre eles; ela salienta a importância da comunicação interna entre o 363 

CAU/SP e os conselheiros que independe da plenária; ressalta que essa integração está 364 

sendo aprimorada a cada nova reunião das comissões, miscigenando diversas linhas de 365 

pensamento, diversos históricos e experiências que agora deverão se congregar para 366 

fazer frente às pressões externas; salienta a importância de se manter a comunicação 367 

interna, trabalhando com os conselheiros os diversos aspectos da comunicabilidade que 368 

independem da plenária. Por outro lado, salienta que para fazer frente às pressões 369 

externas sofridas, deve-se tomar cuidado com a comunicação externa, tendo 370 

preocupação com a imagem que o público externo vai ter da Autarquia. 371 

 372 

A conselheira Saide informa que recebeu inúmeras reclamações de arquitetos sobre os 373 

mais diversos assuntos e sugere que além da atualização no site, seja encaminhada 374 

uma carta pelo correio a cada arquiteto onde deverá constar todos os esclarecimentos 375 

importantes sobre o funcionamento do CAU/SP, assim como as informações de 376 

cobrança de taxas. Sugere também que no site seja colocada foto do Presidente com 377 

toda a Diretoria constituída, informando o nome de todos os diretores e dos integrantes 378 

de todas as Comissões instaladas. 379 

 380 

O Vice-presidente Gustavo Melo, chama a conselheira Nina para sua manifestação. O 381 

primeiro ponto por ela colocado é que foi entregue ao CAU/SP uma carta de vários 382 

conselheiros pedindo um apoio maior aos arquitetos junto às Prefeituras em virtude das 383 

licitações, sendo que até o momento não tiveram retorno do CAU/SP. 384 

 385 

Outro ponto abordado pela conselheira Nina refere-se à aprovação indevida de projetos 386 

junto aos órgãos públicos, acusando alguns colegas arquitetos de corrupção. Ela pede 387 
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ao CAU/SP que tenha contato com o Ministério Público colocando que os arquitetos são 388 

profissionais que repudiam a corrupção. 389 

 390 

A conselheira Nina pede, também, que as despesas e receitas do CAU/SP sejam 391 

colocadas no site. Outro ponto abordado por ela é sobre o Convênio Médico atrelado ao 392 

CREA/SP, mencionando que com a separação dos Conselhos esse convênio deixou de 393 

vigorar. 394 

 395 

O Presidente do CAU/SP informa à conselheira que na próxima plenária trará o retorno 396 

da carta enviada pelos conselheiros e que, quanto ao Convênio Médico, o CAU/SP não 397 

entrará nessa questão. 398 

 399 

O Presidente informa que ficou decidido que o CAU/SP não vai entrar nesta questão do 400 

convênio médico; que no momento quem está à frente do convênio com a Qualicorp é a 401 

Federação Nacional dos Arquitetos - FNA. 402 

 403 

O Diretor de Ensino e Formação (D.E.F.) João Carlos Correia informa que como o CAU 404 

não é uma entidade de representação e, portanto, o atrelamento do Convênio Médico ao 405 

Conselho seria ilegal. 406 

 407 

O conselheiro federal Daniel Amor informa que quem representa os profissionais 408 

arquitetos e urbanistas são as entidades, e que as entidades representam, cada uma 409 

delas seus associados. Informa ainda que o Sindicato, por força de lei, representa a 410 

todos os arquitetos e que, no ano passado, a Qualicorp assinou um convênio com a 411 

FNA. A Qualicorp informou que, aqueles que têm o convênio com o CREA/SP, passam 412 

automaticamente sem carência e sem acréscimo, conforme determinado pela Agência 413 

Nacional de Saúde Suplementar – ANSS, a ser atendidos pelo convênio firmado com a 414 

FNA. 415 

 416 

A Conselheira Rosana Ferrari pede então que essa informação sobre o convênio médico 417 

seja colocada no site. Ela informa que esteve em Brasília e fez uma consulta informal ao 418 

CAU/BR, explicando que, como não foi eleita para nenhuma comissão, tinha dúvidas em 419 

relação ao que estava acontecendo com os conselheiros suplentes e titulares. Ela 420 

solicita um parecer jurídico do CAU/SP justificando o fato dos conselheiros suplentes 421 

estarem atuando nas Comissões e seus titulares atuando no Conselho, pois na, sua 422 

opinião isso estaria impedido. Ela solicita ao CAU/SP esse parecer jurídico para poder 423 

encaminhá-lo ao CAU/BR. 424 

 425 

O Vice-presidente chama o conselheiro Roberto Moreno para sua manifestação. Ele 426 

informa sobre a repercussão do CAU/SP na região de Guarulhos onde atua; informa 427 

que, através do Instituto de Arquitetos do Brasil (IAB), participa de reuniões com várias 428 

entidades do governo onde apresenta o CAU/SP e ressalta que recebeu 429 

correspondência da Secretaria de Desenvolvimento Urbano solicitando o 430 

pronunciamento do CAU/SP como Conselho; eles pedem esse pronunciamento em 30 431 

dias. 432 

 433 

O Conselheiro Moreno reafirma a necessidade de ser enviado um ofício às Prefeituras 434 

explicando qual é a finalidade do CAU/SP e qual o papel dos arquitetos urbanistas, para 435 

que tudo fique esclarecido. Informa também ter recebido diversos telefonemas com 436 
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reclamações de arquitetos que não conseguem contatar, via telefone o CAU/SP, 437 

sugerindo que esse atendimento seja ampliado. 438 

 439 

O Presidente do CAU/SP encerra a 7ª Sessão Plenária Ordinária do CAU/SP 440 

agradecendo a participação solicitando a presença de todos no 1º Seminário de 441 

Capacitação do CAU/SP, que se realizará nos dias 29 e 30 de Junho de 2012, no Centro 442 

Universitário Belas Artes de São Paulo. 443 

  444 

NADA MAIS. 445 

 446 

São Paulo, 28 de junho de 2012 447 

 448 

 449 

Afonso Celso Bueno Monteiro 450 

Presidente do CAU/SP 451 


